



大分県書道

令和7年9月号 No. 423

「三つのH」

過日、幼稚園運営協議会、小学校運営協議会に出席しました。先生と子どもの熱気のあふれる声が響き合ひ、生き生きと活動している授業、だれもいない職員室、行き届いた校内環境等を参観できました。その後、協議が行われ、校長先生より学校経営等の話がありました。その中で課題をいくつか話されました。

一つは職員が休暇（病気や出産等）を取得した際に代替の教員が派遣されない。代替の教員がないのが現実のようです。それで教頭先生も授業をしているとのことです。

二つめは以前に比べて不登校や支援を必要と思われる児童が増加しているそうです。中学校では『中1ギャップ』をなくす「スロースタートプログラム」に取り組んでおり24年度の不登校生徒数は前年度より98人減少したことです。支援学級

も以前に比べて増加傾向にあります。

なぜ不登校、支援を必要とする子どもが増加したのでしょうか。お茶の水女子大学名誉教授の内田伸子先生が原因を次のように述べられています。「A-I時代に負けない生きる力を育む子育て」という対談で、「今の日本は落ち着きがない。周りとコミュニケーションがうまくとれないなど問題のある子どもが増えている。それはスマホやタブレットの普及を含め、時代が変化していく中で人と人、保護者と子どもの触れあいが薄れている。普段から子どもにしっかりと向かい合い合い密なコミュニケーションをとること。子どもたちの興味関心に基づく自発的な遊びの時間を大事にし、『洗練コース』と呼ばれる三つのH（褒める・励ます・（視野を）広げる）を意識します。

理事 児玉元治
(輔光)

（月刊誌『致知』から一部引用）